

Dans l'autre, ce sont des Canadiens fixés ici depuis trois siècles. Mais l'ancien ministre regrette qu'il y ait eu l'absence d'"une bonne campagne d'éducation et de persuasion" dans Québec.

—A la même exposition de Toronto, lord Shaughnessy, président du Pacifique-Canadien, attire l'attention, en se déclarant prêt à accepter la nationalisation de tous les chemins de fer canadiens, si le peuple le veut. Même le Pacifique!...

—Retour des journalistes canadiens en visite en Angleterre et en France, où ils ont pu voir à l'œuvre et à l'épreuve—c'est une expérience qui en valait la peine!—notre métropole, dont l'effort gigantesque mérite de n'être pas méconnu, et notre toujours héroïque ancienne mère-patrie.

—Fin de la menace de grève de la part des télégraphistes du service commercial du Pacifique-Canadien. Les grévistes *en puissance* acceptent de soumettre leurs griefs au sous-comité du Travail de la Commission de Guerre des chemins de fer.

—Remaniements ministériels dans l'Alberta. M. Charles Stewart est toujours premier ministre. M. J.-R. Boyle prend le portefeuille de procureur-général, à la place de M. C.-W. Cross, démissionnaire à la demande du premier ministre, et notre compatriote M. Gariépy abandonne celui des Affaires municipales aux mains de M. A.-G. McKay, pour devenir Secrétaire de la province.

—M. R.-A. Fowler, conservateur, est élu par acclamation député du comté de Lennox à la Législature de Toronto.

—Le nouveau ministre de l'Instruction Publique ontarien, M. le docteur Cody, revendique, dans un discours à Toronto, ce qu'il appelle les "*droits des enfants*", qu'il résume ainsi: droit de naître et d'être bien né, droit de vivre, droit d'être protégé, de jouer et de recevoir une bonne éducation. "*Le mot d'ordre de la génération nouvelle, a affirmé l'orateur, ce sont les droits de l'enfant. La révolution française a vu la lutte pour les droits de l'homme; durant la dernière génération, la question des droits des femmes a été au premier rang, et maintenant c'est le droit des enfants.*"

Vaine tirade, qui ne pouvait que défigurer des remarques sensées par ailleurs!

Retenons que le ministre doublement ministre a donné comme statistiques que la présence moyenne à l'école n'est que de 328,846 sur 560,345 élèves. A quoi sert donc une loi de "fréquentation scolaire"!

—A Montréal, Congrès annuel de l'Association du Barreau Canadien, aujourd'hui 2 et demain 3 septembre. M^{re} Jacobs développe son plan de législation sur les faillites. Avocats étrangers au programme: M^{res} Frédéric Allain, avocat à la Cour d'appel de Paris, H.-L. Carson, du Barreau de Philadelphie, Tsunejiro Miyaoka, de Tokio, lequel doit parler des progrès du gouvernement représentatif au Japon.

—Le hardi explorateur Stefansson, parti en 1913 vers les régions arctiques, s'en revient au Canada.

—Mort de M. Thomas Reynolds, un vieil instituteur catholique bien connu à Montréal.

ETATS-UNIS

—Mgr Michel Gallagher est transféré de Grand-Rapids à Détroit. Nouveaux évêques: Mgr Geo. Brady, à Baker-City; Mgr Christophore Byrne, à Galveston; Mgr Arthur Drossarts, à San-Antonio, au Texas; Mgr John MacNicholas, O. P., à Duluth; Mgr Jules Jeanmard, à Lafayette, diocèse érigé le 11 janvier 1918.

—Démission de M. Walter Hines Page, ambassadeur américain à Londres, pour cause de santé. Ce personnage représentait les Etats-Unis en Grande-Bretagne depuis le 21 avril 1913. Avant d'occuper ce poste, il était attaché à la rédaction du *World's Work*.

—Le sang coule à la frontière mexico-américaine, à Nogales, Arizona, entre soldats des deux pays. Il y a des morts et beaucoup plus de blessés, des deux côtés. Sujet de l'escarmouche: un conflit entre agents de douanes à propos d'un Mexicain. Ce sont les Mexicains qui ont commencé. Devant la menace d'invasion américaine, le gouvernement Carranza envoie le général Alias Calles, gouverneur militaire de Sonora, porter ses excuses et ses regrets à Nogales.

—Adoption définitive du nouveau bill d'appel militaire par le Congrès, vendredi. Les deux limites restent fixées à 18 et à 45 ans, avec classement différé quant aux cultivateurs. Signature par le président Wilson, samedi. On porte à 13 millions le chiffre des hommes affectés par cette nouvelle loi. Ce n'est pas une bonne nouvelle à apprendre à Fritz!

—Le secrétaire Baker organise et pourvoit de leurs titulaires deux sections nouvelles à la Guerre, les Munitions et l'Aviation.

—En vertu d'un compromis, la prohibition nationale aux Etats-Unis sera retardée du 1er janvier au 1er juillet 1919 et l'interdiction de la fabrication de la bière et du vin, du 1er novembre 1918 au 1er mai 1919.

—Les cent I. W. W. trouvés coupables récemment de conspiration pour empêcher l'exécution du programme de guerre américain sont condamnés à diverses peines variant de dix ans à dix jours de prison et de \$5,000 à \$20,000 d'amende.

—La Cour d'Amirauté exonère la Compagnie Cunard et reporte sur le gouvernement allemand la responsabilité légale et morale de l'odieuse crime commis par le commandant du sous-marin qui a coulé le *Lusitania*.

—Le docteur Slavko Grouitch, ministre serbe en Suisse, est nommé à Washington, en remplacement de M. Lioubomir Michailovitch, démissionnaire.

—Mort du sénateur Ollie James, du Kentucky.